

LOS DANESSES Y SU EXCELENTE PRODUCTIVIDAD EN PORCINOS EJEMPLO A SEGUIR EN LAS EXPLOTACIONES PORCINAS DEL MUNDO

Dinamarca sin lugar a dudas se ha convertido hoy por hoy en el productor más eficiente de lechones destetados del mundo, con un sistema de producción y reproducción altamente especializado, las Cerdas DanBred, únicas en su especie.

La cifra de 40 lechones al año por cerda ha marcado un antes y un después en la producción porcina de todo el planeta; Dinamarca logró una gran evolución en la última década, colocándose a la cabeza de la innovación en la reproducción de cerdas de muy alto rendimiento, las cuales pueden producir una increíble cantidad de lechones viables y logrando un excelente aprovechamiento del alimento consiguiendo una conversión fantástica, reflejada en los números comparados con otras razas.

De acuerdo con lo anterior, se requerirá significativamente menos alimento para producir un lechón destetado de una cerda DanBred, que en otras razas. En el futuro seguirá siendo crucial que las cerdas sean capaces de atender a la mayoría de sus lechones de forma aceptable, en términos de bienestar animal; por tal razón es indispensable la elaboración de un efectivo plan de nodrizas y atención a los partos.

La cerda DanBred es muy delicada, susceptible a algunas patologías que si no se atienden correctamente y a tiempo, pueden determinar una sensible disminución de su potencial reproductivo y acortar significativamente su vida útil; quizás sea este su punto más débil.

La atención de los partos es fundamental para lograr el objetivo de producir más lechones vivos, se tiene que dedicar definitivamente una atención controlada en lapsos de cada 10 minutos por cerda, ya que al portar una gran cantidad de lechones, presentará fatiga hacia la mitad del trabajo de parto, por lo que se le debe ayudar interviniendo con exploraciones intrauterinas.

Los altos niveles de producción en las granjas porcinas dependen en gran parte al grado de compromiso del personal capacitado, que sea confiable, que coopere y actúe con destreza y cuidado puntuales con procedimientos de trabajo responsables, teniendo criterios uniformes con el resto del personal que trabaje en las instalaciones donde se atienden las cerdas.

Es de vital importancia tener una adecuada población de primerizas de calidad satisfactoria como remplazo, esto es fundamental para conseguir objetivos altos de productividad; se debe intentar una tasa de parición por encima de 90%; un manejo eficiente de la condición corporal de la cerda; y una política de bienestar animal que garantice que las cerdas débiles sean tratadas antes de que sea necesario descartarlas. La meta es que el número de cerdas no elegibles para beneficiarlas no supere el 5%.

Los empleados de granjas porcinas danesas provienen de países muy distintos. Por tanto son muy diferentes en términos de experiencia, capacidades físicas y destrezas; Pero ellos han logrado algo importante y es hacer que sólo un miembro del personal tenga la total responsabilidad y vigilancia de la producción, esta es también la persona que maneja las condiciones físicas en general: electricidad, luz, agua, alimento, sistema de alimentación, ventilación y primerizas, dejando así que los otros empleados se concentren en su tarea fundamental que es cuidar de las cerdas y a los lechones.